

令和7年度 第6回（9月）教育委員会定例会 会議録

日 時：令和7年9月22日（月） 9時30分～10時45分

場 所：村民センター 小会議室

出席者：教育長 清水 閣成 教育長職務代理者 田中 博美

委 員 千 菊夫・増澤 智代・平野真也

事務局：教育次長 藤澤 勇

書 記：本間 裕子 以上7名 傍聴人：なし

1 開 会

2 教育長あいさつ

○一昨日（9月20日）、大芝高原屋内運動場で「まっくんスポフェス」が開催されました。あいにくの天候でしたが、子どもさんを中心に60組を超える来場がありました。ファミリーで1カウントですので、来場者総数は100名近くなるのではないかと思います。安曇野から大芝高原に来ていて、参加いただいたご家族もあります。

小さいお子さんと名刺交換ができ、大きな喜びを感じた私があります。

○9月定例会、当初予定した時刻と異なり午前中の会となりましたが、よろしくお願ひいたします。

3 付議案件

・なし

4 報告・確認事項

（1）中学生の休日の地域クラブについて（予算等）

教育次長

○9月12日（金）に地域クラブ運営協議会を開きました。村から、各クラブ20万の謝金がありますが、上回った金額は、村が立て替えの形でお支

払いし、後で事務局から該当クラブに請求させていただくという仕組みを踏まえながら、事務局から、指導者謝金の上限について基本的な考え方について共有がなされました。次年度も各クラブ 20 万円の村からの補助を予算計上していきたい。

クラブから

- ・年度当初 20 万円をクラブで預かれば、会計が整い易いのでは。

また、以下の点についてクラブから実情を踏まえての要望などが出されました。

- ・第 2 グランドに AED を整えて欲しい。また、AED がどこに配置されているかを知りたい。

教育次長

○学校給食センターにある AED を外からも使用できることを考えたい。

エリアでの配置（コンビニなどを含め）を周知したい。

- ・第 1 グランドにぜひトイレを。

教育次長

○以前からの課題として承知、3 カ年計画にあげている。

当面ご不便をかけますが、吹奏楽部が活動している時は学校のとトイレ・村民体育館のトイレの使用で宜しくお願ひしたい。

教育委員

○各クラブへの補助はありがたいが、クラブの会計（役員の入れ替わりを含め）の締める時期（9 月）と村の会計の締める時期（3 月）の違いがあり、クラブ・事務局の会計が大変だと思う。年度当初に補助金を預かればスムーズな面があるとも考えるが。わくわくクラブの通帳にも載らないし。

教育次長

○状況・あり様をどう整えていくことが適切か、今後検討していく。

(2) 駐車場について

<会議資料 1>

教育長

○定例の教育委員会・総合教育会議で協議してまいりました。南箕輪小・南箕輪中学校周辺の駐車場についてですが、9 月に入り、両校の教頭と打ち合せをし、以下の点に関して話し合いを行いました。

①家から学校まで歩くことを大事にしたい。

②怪我などで車での送迎となる場合は、乗り降りする場所を決めて。

③PTA（会長）と現状を含めて、①②などを含めお考えをいただき共有していく。

④10月1日からとしたい。（すぐーる配信等）

④については、PTAとの協議などを進めているところであり、時間が必要であり、10月1日以降となる。

②については、会議資料にある3か所としたい。

①については、南部小学校の子どもたち・家庭にも言える大事なことなので、南部小とも共有していく。

この方向で進めていきたいと考えます。

教育委員

○中学校の駐車場（西側）を出入口を2か所にして一方通行にすることはできないか。

○坂になっており、難しさがある。

○南部小学校は、中央道をくぐるところの苦しさがある。

教育次長

○中学校西側の現駐車場の北側の土地（第一グランド寄り）を、今後駐車場として整えていきたい。

教育委員

○学校職員の現状の受け止めと保護者・PTAの考えを大事にしていきたい。

○皆で決めて（整えて）動いていくことが大事。

（3）児童・生徒数について

＜会議資料2＞

※会議資料にて報告

（4）事故報告

＜会議資料3＞

※非公開

（5）各委員から

○小学2年生の遠足に、ボランティアとして付き添った。とても楽しい時間でした。児童が先生の指示により、整然と行動する姿があった。

○飯田線は、駅で切符の販売などがないので、事前学習として、切符を買うシミュレーションを行っていた。大事なことと思う。

○初めて電車に乗る児童が多く、時刻に間に合わないと電車が発車することや、待ち時間の過ごし方（子どもが仲間と話す等）の大変さがあり、よかったです。

○クールダウンも兼ねて、プラネタリウムが活動メニューに入っていて、子どもにとって良かったと思う。

○吹奏楽部・クラブに関わっている。若竹祭の音楽会、ありがとうコンサート、南部小30周年記念、上伊那農業高校とのコラボなど、1・2年生の活躍の場があり楽しみ。

（6）第3回議会定例会について

＜会議資料4＞

※会議資料にて報告

教育委員

○学校体育館の空調についての答弁に関して、今後の具体的な方向を確認したい。

教育長次長

○工事を行う方向でいる。ガスを使ったらどうか、また断熱をどうするのか課題がある。現在、村民体育館にエアコンを入れ、デマンドコントローラーを整え、稼働している。国の補助金の上乗せが15年度まである予定。

教育委員

○ガスは、ガスヒートポンプ・都市ガスの場合だと思うが、村は都市ガスではないので、やめた方が良い。

（7）9月事業報告・10月事業計画について

＜会議資料5＞

※会議資料にて報告・確認

（8）その他

10月教育委員会定例会等日程について

10月1日（水）10:00（臨時）教育委員会

村民センター 小会議室

10月27日（月）15:00 定例教育委員会

村民センター 小会議室

10月26・27日 中学校「若竹祭」

(9) その他

① 11月1日（土） 文化講演会について+

※11月1日（土）予定の文化講演会をR8年2月に行う予定。

②『南箕輪村の150年』が今月末に完成予定。お披露目を11月の文化祭で行う予定。

5 その他

教育委員

○村民の歌を吹奏楽で演奏できる楽譜が欲しい。中学校の校歌も。

教育長

○予算を含め、検討します。

○教育長の任を3期9年間務めさせていただきました。教育委員の皆様のお力をいただき、今があります。皆様のお人なりを含め、皆様が語る子どものこと、村のこと・地域のこと等多くのご意見お考えをいただき、教育委員会が前に進んできたと思います。これからもお力を益々発揮していただきたいと切に願います。ありがとうございました。

6 閉 会